

Bajo Reserva

Desde el gobierno federal llegó un dato que es digno de comentar. Nos aseguran que es la Secretaría de la Función Pública y no la Procuraduría General de la República la que lleva el control de las investigaciones en torno a una posible red de corrupción en Petróleos Mexicanos. Esto porque se trata hasta ahora de un procedimiento administrativo, nos cuentan, y que en su momento le tocará a la PGR arropar el asunto. Por el momento no hay ni detenidos ni sancionados, mucho menos alguna orden judicial por este asunto. Lo que se tiene claro en la dependencia que dirige **Salvador Vega** es que el mayor saqueo de combustibles a ductos de Pemex no ocurre en Veracruz, sino en Tamaulipas, donde tienen base el cártel del Golfo y "Los Zetas". Lo que cabría destacar es la oportunidad que tiene la Secretaría de la Función Pública de demostrar —a mitad del camino— que no es ese gigantesco elefante blanco que por su desempeño ha demostrado ser hasta el momento.

Casi un mes después de las elecciones del 5 de julio, el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados dio cuenta del costo de los comicios: nada menos que 12 mil 880 millones de pesos. Con la escalofriante cifra, que por cierto corrió a cuenta de los mexicanos, se realizó sin contratiempos la justa electoral. Del monto, 9 mil 150 mi-

llones de pesos fueron destinados al gasto operativo del IFE y 3 mil 730 a las ocho fuerzas políticas que contendieron. Pero aquí lo interesante: se distribuyeron más de 80 millones de boletas para la elección de diputados federales, y sólo se utilizaron 34 millones, es decir, en el cajón quedaron 46 millones, según las cifras de San Lázaro. ¿Y qué pasará con toda esa papelería que costó millones de pesos?

Los golpes a "La Familia" michoacana no sólo se han dado en México. A la embajada en Washington llegó la noticia de que una red de traficantes de armas fue detectada y que algunos de sus integrantes fueron detenidos en California. Este grupo podría ser el responsable de suministrar a la organización criminal rifles de asalto y otras armas de alto poder. Entre los detenidos se encuentra un hombre a quien se identificó como **Edgardo Prado**. De acuerdo con la información entregada al gobierno mexicano, este hombre podría ser uno de los intermediarios clave para adquirir armas y enviarlas a Michoacán. Se presume que antes de ser enviado a Estados Unidos, **Prado** se habría desempeñado como un sicario de confianza de **Servando Gómez Martínez, La Tuta**, a quien el gobierno federal identifica como el máximo mando operativo de "La Familia".

Bajo Reserva es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a bajoreserva@eluniversal.com.mx o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

